

## LA DESCRIPCIÓN

### 1. Identifica si las siguientes descripciones son objetivas o subjetivas.

- a. El lobo corrió, veloz como una flecha, hacia la presa fatigada, cuyas patas temblorosas parecían incapaces ya de sostenerla. Su pelaje gris lucía borroso entre la nieve, como si corriera más rápido que la luz, más rápido que el propio viento de la estepa. Corría con la boca abierta, como dándole a los colmillos el tiempo necesario para prepararse.
- b. El armado de la mesa requiere de tres tornillos de 3 / 4, de aluminio pulido. Deben tener 19 centímetros de largo y cabeza redonda. Pueden ser de pala o de cruz, dependiendo del destornillador que se utilice, pero deben estar libres de pintura y abolladuras.
- c. La ballena jorobada es un mamífero acuático de gran tamaño y proporciones, cuyos ejemplares adultos miden entre 12 y 16 metros de largo y pesan alrededor de 36 toneladas. Los machos suelen emitir un canto particular, que dura unos veinte minutos aproximadamente y cuyo propósito se desconoce.
- d. María era una muchacha de cuerpo corto y esbelto, que al caminar parecía hacerse más delgado todavía. Sus cabellos parecían de terciopelo y sus labios rojos tenían el color del cielo de la playa cuando atardece. María era la mujer más hermosa del mundo.
- e. Berlín, la capital de Alemania, es una ciudad de poco menos de 4 millones de habitantes, la más poblada de Alemania y de Europa Oriental. Fue fundada en el siglo XIII, y se ubica en el noreste del país, en un punto surcado por los ríos Spree, Havel, Panke, Dahme y Wuhle. Con una superficie de 891,69 km<sup>2</sup>, es una ciudad global de población cosmopolita y un importante centro de arte occidental.
- f. El sujeto que busca la policía es un hombre blanco, caucásico, de cabello negro y ojos oscuros, rostro lampiño y un lunar negro de forma triangular en la mejilla derecha. Mide un metro ochenta y cinco centímetros y pesa unos ochenta kilogramos. La última vez que se le vio llevaba un sobretodo negro de corte militar.

- g. Los gatos son animales profundos, misteriosos, que parecen estar siempre un paso adelante de sus amos. No son animales fáciles de querer: todo debe ser siempre a su manera, y es complicado saber exactamente lo que sienten. Los perros, en cambio, son fáciles y llanos, evidentes, todo el tiempo están diciendo lo que sienten y en general se conforman con poco.
- h. Nuestro planeta es una flor en el abismo. Una esfera irrepetible que danza en torno al fuego como una bailarina, flotando entre la nada del espacio sin mirar hacia los lados, con la mirada puesta siempre en la vida que florece en su interior. Joya del sistema solar, su tez azul se puede ver a la distancia como un zafiro lejano.

**2. Identifica los adjetivos calificativos de estas descripciones.**

- a. Platero es pequeño, peludo, suave; tan blando por fuera, que se diría todo de algodón, que no lleva huesos. Solo los espejos de azabache de sus ojos son duros cual dos escarabajos de cristal negro.
- b. Era, sobre todo, una mujerona impresionante. En tiempos pasados fue una famosa atleta y, aún ahora, se apreciaban claramente sus músculos. Se le notaba en el cuello de toro, en sus amplias espaldas, en sus gruesos brazos, en sus vigorosas muñecas y en sus fuertes piernas.
- c. La heroica ciudad dormía la siesta. El viento sur, caliente y perezoso, empujaba las nubes blanquecinas que se rasgaban al correr hacia el norte. En las calles no había más ruido que el rumor estridente de los remolinos de polvo, trapos, pajas y papeles. Vetusta, la muy noble y leal ciudad, corte en lejano siglo, hacía la digestión del cocido y de la olla podrida, y descansaba oyendo entre sueños el monótono y familiar

zumbido de la campana de coro, que retumbaba allá en lo alto de la esbelta torre en la Santa Basílica.